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之 动态

中国男子体操队队长、
伦敦奥运男子体操团体冠
军陈一冰，是今年央视“开
学第一课”的主讲老师之
一。节目录制现场，他和队
友一起与现场的小朋友们
做了游戏。昨天，他讲述了
录制“开学第一课”节目的
背后故事。

很意外被选中讲
“第一课”

新京报：节目组联系你
们时，会不会感到意外？

陈一冰：意外，非常意
外。没想到孩子们会关注
我们，会让我们去给他们讲
开学第一课。

新京报：当你听到“美
在你身边”这个主题时，觉
得这“课”好讲么？

陈一冰：当时他们并没
告诉我要讲“美”这个主题，
就说，要讲团队精神，相互
之间传递“正能量”，不怕挫
折，这几个点都讲到。

新京报：准备时间紧吗？
陈一冰：很紧了，大概

也就两天时间。
新京报：这两天队友们

有没有沟通一下？
陈一冰：几乎没有。当

时节目组就见到我一个人，
我当天就是通知队友们有这
么回事，好让他们腾开时

间。还跟他们交代，上节目
时要统一穿衣服，几点出发。

“运动员精神是可
以分享的”

新京报：作为体操运动
员和体操奥运冠军，有没有
想过“体操”也能作为一种

“美”来和中小学生分享？
陈一冰：我觉得运动员

精神是可以与大家分享的，
我们要不停地超越自己，克
服困难，还要坚持。而体
操，从观赏的角度讲，有力
量之美，动起来姿势优美，
难度上有惊险之美，算是一
个美的运动吧。

新京报：节目中主要传
递的是运动员的“精神美”，
还是体操的“力量美”？

陈一冰：更多的应该是
团队协作的精神之美，不是一
个项目或是奥运冠军的美。

我们在“开学第一课”
里，主要讲述了男团卫冕的
故事。在预赛没比好，队友
频频出现失误的不利情况
下，队友之间有鼓励，有支
持，有信任，克服一切困难，
没有放弃，最后拿到了团体
冠军。

独自演讲这是“头一次”

新京报：作 为 主 讲 老

师，有什么样的感受？
陈一冰：一开始我以为

是问答访问的形式，由同学
们发问我们回答。但一到节
目录制现场，他们跟我说，除
了做游戏，还要我单独作为
主讲老师讲三五分钟。

我是北京师范大学的
学生，以前我也在我们学校
内部做过讲座之类的活动，
但当时主要是访问的形式，
有问有答简单一点，像这次
这样独自演说，我还是头一
次。我一听这个就挺紧张，
我就跟他们说，能不能不让
我讲？

新京报：你都参加过多
次国际级大赛，还会紧张？

陈一冰：我当时很紧张
很紧张，不次于我比赛时的
紧张程度。因为我可以说
很多的大道理，一些白话，
但让我说成很有教育意义
的文字，让我作为一名老师
去讲，我没有经历过。

新京报：你个人觉得，
“开学第一课”有什么样的
意义？

陈一冰：我觉得能让小
朋友知道奥运冠军奋斗的
故事，让大家知道成为一名
奥运冠军，背后需要付出什
么。我希望我讲述的故事
和经历，能够给他们一些启
发，能够共勉。

新京报记者 郭少峰

■ 对话

陈一冰“作为主讲，紧张程度不次于赛场”

《开学第一课》上，体操男团和孩子们进行糖果运输比赛。

《开学第一课》上，孩子们正在进行箱中摸动物的游戏。


